
ATA DA 103ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos seis de outubro do ano dois mil e vinte e um, com início às 11h, realizou-se, online, a 2 

103ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 3 

Região (MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a 4 

Conselheira Vice-Presidenta Suellen Ananda Fraga, a Conselheira Evely Najjar 5 

Capdeville e o Conselheiro Secretario Reinaldo da Silva Junior. Assuntos tratados:  6 

Psicóloga Márcia Goifman:  A psicóloga Márcia Goifman enviou a esta diretoria e-mail 7 

manifestando quanto ao salário ofertado ao profissional psicólogo no curso público 8 

divulgado por este CRP- MG. No referido e-mail a psicóloga indagou sobre a diferença 9 

salarial para o cargo de psicólogo e os outros profissionais de nível superior, sublinhando 10 

que o salário oferecido ao psicólogo é curiosamente menor. Deliberação: Os membros 11 

da diretoria tomaram ciência da presente manifestação e deliberam que a assessoria de 12 

apoio a gestão elaborasse uma resposta a profissional sublinhando que o salário ofertado 13 

é proporcional a carga horária a ser exercida. Feedback aos assessores (as) e Gerentes: 14 

Taimara Spinelli, Assessora de Gestão de Pessoas, encaminhou sugestão de horários e 15 

dias, sendo eles: 13/10, 27/10 e 03/11 para realização dos feedbacks dos assessores e 16 

gerentes desta autarquia, lembrando que a referida proposta, foi construída de acordo 17 

com despacho anterior desta diretoria e considerando a disponibilidade dos assessores e 18 

gerentes. Deliberação: A Diretoria  tomou ciência do  Memorando Administrativo nº 19 

3899/2021/04-ASSGP/04-DIR / 570400065.000030/2021-63, enviado pela  Assessoria de 20 

Gestão de Pessoas e ratificou a agenda apresentada  para o dia 13/10/21. No entanto, 21 

solicitou que os agendamentos do dia 27/10 fossem  todos contemplados  no dia 22 

03/11 iniciando a agenda as 10h, incluindo os  empregados públicos Antônio Coquito e 23 

Rodrigo Ramos. Movimento articulação: Gêisa de Carvalho Silva Ferreira, enviou a 24 

diretoria, em nome do movimento articulação, e-mail solicitando que fosse compartilhando 25 

junto as mídias deste Conselho Carta do Movimento Articulação das Entidades 26 

Psicanalíticas Brasileiras em Defesa da Psicanálise. Deliberação: Após apreciação os 27 

membros da diretoria deliberam por consultar as profissionais a Fernanda Otoni e 28 

Cristiane Barreto, a pertinência desta divulgação. A conselheira presidenta Lourdes 29 

Machado ficou incumbida em fazer o contato com as profissionais citadas. Divulgação 30 

Congresso: Lívia Bedin e Jorge Sarriera Presidentes do Comitê Organizador Local 31 

ISCI2022 da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, enviou a esta diretoria pedido 32 

de divulgação do Congresso Internacional de Indicadores da Infância, que será realizado 33 

pela primeira vez na América Latina em Gramado/RS, nos dias 25 a 27 de maio de 2022. 34 

Deliberação: Em apreciação ao pedido, a Diretoria deliberou por encaminhar ao setor de 35 

comunicação para divulgação nos meios disponíveis nesta casa. Parecer assessoria 36 

Jurídica: O assessor jurídico, Luiz Henrique, encaminhou, conforme solicitado em reunião 37 

anterior, parecer jurídico que visa subsidiar discussão sobre a necessidade de nova 38 

redação do Item 5.5, do Manual de Procedimentos Administrativos, Financeiros e 39 

Contábeis do Sistema Conselhos de Psicologia, junto à APAF. Deliberação: Após 40 

conhecimento e aprovação do referido parecer a diretoria deliberou inserir este ponto e 41 

respectivo parecer como pauta deste CRPMG a ser discutindo na reunião da APAF a 42 

realizar em novembro/21. CFP: A comissão editorial do Conselho Federal de Psicologia – 43 

CFP, encaminhou a este Regional parecer sobre o pedido do CRP-04/MG de concessão 44 

de recursos para produção de “vídeos curtos com temas contidos na cartilha”. Neste 45 

parecer manifestou que, após uma análise apurada da Resolução CFP nº 12/2018, 46 

compreende que infelizmente há uma limitação no escopo da referida Resolução que não 47 

permite que esse tipo de conteúdo seja contemplado pela mesma e, portanto, não 48 

contempla a produção de vídeos como produtos aptos a receber recursos provenientes da 49 

Conta Revista (Divulgação). Deliberação:  Os membros da Diretoria tomaram ciência 50 

do PARECER DA COMISSÃO EDITORIAL DA RESOLUÇÃO 12/2018 - CRP-51 

04 e deliberaram encaminhar as Gerências Técnica e Comunicação para os devidos 52 

encaminhamentos.  CRB-6 MG/ES:  O Sr. Álamo Chaves, presidente do Conselho de 53 



Biblioteconomia da 6ª Região, enviou a esta diretoria convite a conselheira presidenta, 54 

Lourdes Machado,  para participação de Live  a ser realizada no  canal do YouTube do 55 

CRB-6, no 13/10/20021, as 19h, sobre tema em comemoração ao Dia Mundial da Saúde 56 

Mental, celebrado em 10 de outubro. Deliberação: A Diretoria deliberou pela aprovação 57 

do convite para participação da Conselheira Presidenta do CRP04/MG, Lourdes A. 58 

Machado, pelo qual fara jus a 1 (uma) ajuda de custo, mediante preenchimento de 59 

formulário de relatório de participação com a síntese do teor do evento. Deliberou ainda, 60 

informar ao solicitante quanto ao aceite do presente convite. Solicitação de Planilha: O 61 

setor jurídico deste CRP-MG enviou a esta diretoria Memorando Administrativo nº 62 

3857/2021/04-SEJUR/04-DIR/570400066.000186/2021-34 reportando aos membros da 63 

diretoria requerimento do Grupo de Trabalho a respeito da   solicitação de informações 64 

não sensíveis para avaliação de viabilidade. Deliberação: Após apreciação a diretoria 65 

deliberou encaminhar a gerência de informática para disponibilizar os dados solicitados, 66 

conforme disposto no memorando. Gerente Administrativa: Mônica Campos, Gerente 67 

administrativa deste Regional submeteu a diretoria solicitação enviada pela empresa 68 

Marka Arquitetura e Engenharia Ltda, que solicitou fracionamento da etapa 3ª do contrato 69 

de prestação de serviços firmado entre a referida empresa e o CRP-MG. Deliberação: A 70 

Diretoria tomou ciência da solicitação em tela e deliberou de acordo com o pagamento de 71 

fracionamento da etapa 3ª do contrato de prestação de serviços firmado entre o CRP-MG 72 

e a empresa Marka Arquitetura e Engenharia LTDA. Deliberou ainda, encaminhar aos 73 

setores competentes para adoção das medidas cabíveis. Gerente Técnica: Flávia 74 

Santana, gerente técnica do CRP-MG, enviou a esta diretoria Memorando Administrativo 75 

nº 3685/2021/04-SOF/04-GETEC/04-DIR/ 570400083.000319/2021-64 dando 76 

conhecimento sobre o encaminhamento a Comissão de Saúde Mental e Comissão 77 

Escolar Educacional a  demanda para análise do projeto do Instituto Federal de Minas 78 

Gerais acerca da saúde mental dos trabalhadores referente a retomada ao modelo 79 

presencial em função da pandemia, considerando que não existia conteúdo afeto a 80 

orientação técnica e ética profissional. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência quanto 81 

as informações prestadas no citado Memorando Administrativo. Gerencia Comunicação: 82 

Nathalia Monteiro, encaminhou a diretoria Memorando Administrativo nº 3957/2021/04-83 

GECOM/04-DIR / 570400076.000062/2021-30 solicitando listagem de e-mails 84 

mensalmente dos profissionais inscritos no CRP-MG, tendo como objetivo o envio do 85 

boletim psico-online e demais divulgações necessárias e autorizadas por esta Diretoria. 86 

Solicitou ainda, a disponibilização da listagem atualizada por subsede. Deliberação:  A 87 

Diretoria acolheu a solicitação da Gerente de Comunicação, Nathalia Monteiro, e 88 

deliberou o encaminhamento desta demanda a Gerencia de Informática para adoção dos 89 

procedimentos necessários. Reunião SEE-MG: Antônio Coquito, assessor parlamentar, 90 

enviou a diretoria e-mail informando que foi agendado para o dia 07 de outubro, às 11h 91 

reunião com a secretaria de Estado da Educação de Minas Gerais. Deliberação: A 92 

Diretoria tomou ciência da confirmação, no dia 07 de outubro, às 11 horas, da Reunião 93 

 junto a Secretaria de Estado da Educação de Minas Gerais,  e deliberou pelo pagamento 94 

de  1 (uma) ajuda de custo,  ao Coordenador da Comissão de Orientação em 95 

Psicologia Escolar e Educacional - Celso Tondin e ao Conselheiro Luís Henrique 96 

Cunha, referência da citada Comissão, mediante preenchimento de formulário de relatório 97 

de participação com a síntese do teor do  evento. Gerente de Informática: Rodrigo do 98 

Carmo, gerente de informática, enviou a diretoria, conforme deliberado em reunião 99 

plenária, Plano de Melhorias do Parque Tecnológico e dos Serviços de Tecnologia do 100 

CRP-04, elaborado pelo setor de TI desta casa. Deliberação: Após conhecimento do 101 

referido plano de melhorias os membros da diretoria deliberaram encaminhar para 102 

conhecimento e aprovação aos Conselheiros do XVI Plenários e aos membros da 103 

Comissão de retomada. Conselho Estadual de Saúde: Graziella Corrêa, encaminhou a 104 

diretoria convite para participação da Plenária de Saúde das Mulheres promovida pelo 105 

CES-MG a realizar-se no dia 07 de outubro de 2021, de 9h às 17h. Deliberação: A 106 



Diretoria deliberou pela  aprovação do convite e indicou como representante CRP-107 

MG:  Desirèe Silva CRP: 04/52531, coordenadora da Comissão de Orientação Mulheres e 108 

Questões de Gênero, a qual  fara jus a  1 (uma) ajuda de custo, mediante preenchimento 109 

de formulário de relatório de participação com a síntese do teor do  evento. Convite 110 

Reunião Preparatória: A Assessoria da Gerência geral de Participação e interlocução 111 

Social, enviou a diretoria convite para 1ª Reunião Preparatória – Dia Internacional da 112 

Mulher 2022, a realizar por meio de videoconferência, no dia 08 de outubro de 2021, às 113 

10h.  Deliberação: A Diretoria deliberou pela aprovação do convite e indicou como 114 

representante do CRP-MG:  Desirèe Silva CRP: 04/52531, coordenadora da Comissão de 115 

Orientação Mulheres e Questões de Gênero, a qual fara jus a 1 (uma) ajuda de custo. 116 

Outros assuntos/Deliberações: 1) Reunião com o Conselheiro Thiago Ribeiro: Na 117 

presente data esta diretoria reuniu-se com o Conselheiro Thiago Ribeiro a fim de 118 

promover alinhamentos visando ratificar seu retorno junto ao XVI Plenário, considerando 119 

sua ausência no último ano. Thiago falou sobre algumas dificuldades pessoais que se 120 

agravaram durante a pandemia levando assim o retraimento do plenário. A conselheira 121 

Lourdes Machado ponderou que o retorno do Conselheiro Thiago chega em um bom 122 

momento visto que a Conselheira Carolina se encontra de licença e a Conselheira Cláudia 123 

Espósito além da presidência da COF tem assumido as demais demandas da subsede 124 

Sul. Desse modo, propõe ao Conselheiro Thiago se apropriar das ações da subsede Sul, 125 

tais como reuniões de comissões, representações e demais evento para que a partir 126 

desta deliberação possa se colocar como Conselheiro Referência da Subsede Sul e que a 127 

Conselheira Cláudia Espósito possa dedicar exclusivamente à presidência da COF e as 128 

demandas que esta comissão apresenta. Os Conselheiros Reinaldo e Suellen  129 

corroboraram com a fala da Conselheira Presidenta e finalizaram sublinhando que a 130 

diretoria coloca-se à disposição para este retorno, e que havendo dificuldades pode 131 

acionar para apoio a diretoria, o assessor de apoio à gestão e, ainda, o assistente 132 

administrativo da Subsede Sul deixando para buscar a Conselheira Cláudia depois de 133 

esgotar os contatos citados, pois a Conselheira Cláudia encontra-se muito 134 

sobrecarregada. Deliberação: Após explanações os membros da diretoria deliberaram 135 

que o Conselheiro Thiago Ribeiro ficará como referência para as demandas da Subsede 136 

Sul. Reunião Gerentes e Assessores:  Nesta reunião estiveram presentes a Gerente 137 

administrativa, gerente técnica, gerente de comunicação, gerente de informática, gerente 138 

financeiro-contábil,  assessor jurídico, assessora de comunicação, assessora de gestão 139 

de pessoas, assessoria de apoio a gestão e o assessor parlamentar . A Conselheira Evely 140 

iniciou a reunião destacando que neste momento pandêmico, visando a segurança dos 141 

empregados públicos foi instituído o deslocamento a sede do CRP-MG por meio de táxi, 142 

através  do convênio vigente entre a cooperativa BH Taxi, contudo, considerando o 143 

avanço do esquema vacinal e, ainda, a oneração que este meio de transporte impõe a 144 

esta autarquia entende-se que chegou o momento de encerrar os deslocamento pelo 145 

meio citado. Retornando a prática de deslocamento por outros meios públicos outrora 146 

garantidos, ônibus e metrô. Taimara informou que, conforme levantamento e discussão 147 

junto a comissão de retomada os funcionários retornarão com os deslocamentos por meio 148 

de ônibus e metro em novembro, precisamente a parir de 8 de novembro, lapso temporal 149 

necessário para que o departamento pessoal possa fazer a compra dos vales transportes. 150 

Ponderou ainda, que as discussões junto a referida comissão é que os setores devem 151 

retornar ao trabalho gradativamente, o foco a princípio é a retomada dos setores que 152 

realizam atendimento presencial, como setor de registro e o setor de orientação e 153 

fiscalização e os demais setores de forma gradual. A Conselheira Lourdes ponderou que 154 

será necessário fazer uma análise crítica a respeito daqueles setores que não 155 

necessariamente necessitam retomar ao trabalho presencial. Sublinhou, que o mundo 156 

mudou e o trabalho virtual fará parte desta nova realidade. Oportunamente, a Conselheira 157 

Evely falou brevemente sobre o processo da reforma da sede do CRP-MG. A seguir os 158 

gerentes, assessores e os membros da diretoria  fizeram avaliação positiva da assembleia 159 



geral de psicólogos de Minas Gerais. Pautas comuns dos  Gerentes e Assessores: 160 

Taimara frisou a necessidade de trazer para análise à atuação da Conselheira 161 

Elza e demais conselheiras (os) com diversos setores (reclamações de 162 

funcionários e designação de serviços sem avaliar as questões trabalhistas, 163 

disponibilidade, volume de trabalho, viagens para eventos, etc). Ressaltou a assessora de 164 

gestão que a demanda foi conduzida dentro da comissão de referência as comissões e 165 

dirimiram as questões que envolviam conflitos, em especial na região subsede. Destacou 166 

que a maioria destes conflitos se refere a quebra de fluxo que por sua vez desencadeia 167 

outras consequências junto aos setores envolvidos, por isso a importância de serem 168 

observados, pois este possibilita planejamento entre os setores e celeridade e eficiência 169 

das demandas. A Presidenta Lourdes trouxe a reflexão que estes conflitos existem porque 170 

a princípio houve dificuldade de referendar uma referência dentro do apoio as comissões, 171 

e  que ainda há dificuldade de compreender a quem reportar neste setor, Leiliane ou 172 

Luciana, ou, as duas, pois houve um projeto para estes alinhamentos. A gerente técnica, 173 

Flávia Santana, explicou que a partir deste projeto as duas empregadas públicas citadas 174 

são responsáveis por este lugar de referência, sendo uma pela manhã e outra no período 175 

da tarde. A gerente de comunicação Nathalia Monteiro, frisou que o fluxo já existe há 176 

tempo e que os atravessamentos inviabilizam várias ações dentro dos setores e sente 177 

que ao apontar os caminhos a serem seguidos este ato e visto como afronta. A 178 

Conselheira Lourdes apontou a necessidade de ser elaborada uma cartilha detalhando 179 

passo a passo das atribuições. Para finalizar o conselheiro Reinaldo ponderou que muito 180 

desta discussão deveria ser encaminhada como uma proposta a ser trabalhada na 181 

semana da integração. Deliberação:  Após ampla discussão deliberou que a partir de 182 

novembro as formas de deslocamento a sede, ofertado pelo CRP-MG, serão realizados 183 

por meio de ônibus e metrô. Deliberou também estudar uma proposta de como melhorar o 184 

entendimento e execução dos fluxos. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião 185 

e eu, Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 186 

assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 06 de outubro de 2021.   187 


